



Action & Démocratie
Lille



Professeur des écoles : un corps sacrifié ?

Action et Démocratie CFE-CGC a organisé une réunion sur les conditions de travail dans l'enseignement primaire le 1^{er} avril au lycée Senez d'Hénin-Beaumont. Cette journée, riche en échanges avec nos collègues, nous aura permis de leur apporter davantage de connaissances sur leurs droits et sur les moyens de protection dont ils peuvent bénéficier.

Le métier de professeur des écoles est de plus en plus difficile au fil des années. **La profession traverse une crise des vocations** et nous ne sommes pas convaincus que le nouveau concours au niveau L3 permettra de l'endiguer.

De nombreux collègues éprouvent un syndrome d'épuisement professionnel et une perte de sens.

Il est temps que le pouvoir politique agisse car le futur de la France dépend des enseignants.

Pourtant, bien au contraire, **le budget de l'Éducation Nationale**, qui s'élève à environ 88,6 milliards d'euros pour 2025, **a été réduit de 225 millions d'euros** par rapport à 2024. Cette coupe affecte notamment le programme de « soutien de la politique de l'éducation nationale », qui inclut l'encadrement des enseignants.

Action et Démocratie s'inquiète de ces coupes qui affecteront notamment la formation continue des enseignants. A l'échelle départementale, **la suppression de la Brigade Départementale pour la Formation Continue a été actée pour le Pas-de-Calais. Nous ne l'acceptons pas** car cette brigade représentait un levier important pour améliorer les pratiques pédagogiques et répondre aux évolutions du système éducatif.

Il est temps que le pouvoir politique comprenne que pour avoir un service public de qualité, il faut que les enseignants soient rémunérés à leur juste valeur et qu'ils puissent avoir la possibilité de faire évoluer leur carrière au sein de la Fonction Publique.

Des enseignants satisfaits de leur environnement (soutien administratif, formation) auront une meilleure qualité d'enseignement. L'Éducation Nationale doit investir dans la reconnaissance, l'autonomie, et des conditions de travail adaptées.

Les référents PE d'Action et Démocratie Lille :

Matthieu Skrzypczak 06.59.30.28.50

Stéphane Avril 06.11.70.28.84

Mail : pe.adlille@gmail.com

Rejoignez Action & Démocratie CFE-CGC !

Adhérer [ici](#)

Un syndicat qui agit et qui n'est pas uniquement dans la posture !

Contacts : vincentmehay.adlille@gmail.com ou actionetdemocratie.lille@gmail.com

Site internet : www.ad-aclille.fr